

CORPS FRANC DE L'AIR VALIN DE LA VAISSIERE

Mise à jour de l'article du bulletin S&T N° 186 juin 2003

Serge LARCHER & Roland BRIAND

Images & Photos Raphaël OCHOA

Mise en page pour le Net MAGUET Jean-Pierre



C.F.A en laiton



C.F.A en alu

HISTORIQUE

Né en 1901 à Saumur, Henry de la VAISSIERE choisit la carrière des armes. Entré à St Cyr en 1920, il en sort sous-lieutenant et sert dans l'Aviation; En 1940, il aura l'honneur de conduire au feu le GR 2/14.

1942, il est en congé d'Armistice et entre immédiatement dans l'ORA. Après une tentative malheureuse dans la Nièvre, il se retire en Sologne où très rapidement il occupe une place importante dans la Résistance régionale. Il prend comme nom de guerre "Valin".

Grâce à ses qualités humaines, il s'impose sans difficulté au CDL. Il réalise l'unité des différents mouvements de la Résistance du département du Loir-et-Cher, son autorité étant reconnue de tous, il devient le chef départemental des FFI.

Après avoir participé à la Libération, il se rend à Paris pour obtenir le commandement d'une unité qui se constitue avec des volontaires FFI du département.

Le 22 novembre 1944, le 4° Régiment d'Infanterie de l'Air (Lieutenant-Colonel Valin de la Vaissière) a terminé son organisation. Son effectif est d'environ un millier d'hommes répartis en deux bataillons (Blois, commandé par le Chef de Bataillon Judes et Vendôme, par le Chef de Bataillon Verrier), un bataillon de dépôt (Commandant R. Bourguoin) et une compagnie hors rang (Capitaine Durieux).

Dirigé sur la poche de Lorient, il combat avec les Forces Françaises du Morbihan (FFMB), dans les régions de Carnac, Nostang, Etel, Etang, Kerminihy jusqu'à la reddition en mai 1945.

Le 19 décembre 1944, c'est la consternation au régiment, le Lieutenant-Colonel Valin est victime d'un assassinat sordide. Le régiment passe alors sous les ordres du Commandant Biron.

Le 5 février 1945, en hommage au Lieutenant-Colonel Valin, le régiment est baptisé par les autorités militaires

"CORPS FRANC DE L'AIR VALIN DE LA VAISSIERE"

Le 1° avril, il reprend son ancienne appellation 4° R.I.A.

Le CFAVV est mis à la disposition de l'Armée de l'Air le 15 mai 1945.

L'insigne a été créé peu après la mort du Lieutenant-Colonel Valin, lorsque le 4° R.I.A. devient CFAVV.

SYMBOLIQUE

L'insigne reprend les ailes de l'Aviation d'où vient Valin (25° Régiment d'aviation au Maroc en 1925, GR 2/14 pendant la campagne de France. Entre ces deux ailes, représenté par un astucieux assemblage, figure le sigle de l'unité, CFAVV.

FABRICATION

L'insigne a été dessiné par le lieutenant Carlier du 2° Bataillon "Vendôme", un ancien technicien de la fabrique de cuisinières Genevée de Vendôme.

La fabrication a été réalisée localement, vraisemblablement dans les ateliers Genevée. Il est en métal blanc (aluminium) pour les hommes du rang et en métal jaune (laiton) pour les Officiers et Sous-Officiers. Le fond du triangle supérieur portant le sigle CFA est peint en bleu. Le triangle central est peint en blanc et la partie entre les deux "V" en rouge.

L'insigne a été remis en mars/avril 1945.

Un titre d'épaule en tissu, marqué "CF.VALIN DE LA VAISSIERE" était porté sur l'épaule gauche.



Les photos ont été faites en Allemagne ils appartenaient tous les deux à la 12ème Cie

